

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

MONITOREO VESPERTINO

27-01-26

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó modificaciones a la Convocatoria Única para la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco) 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, en cumplimiento de una sentencia del Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX). La sentencia establece que el registro de proyectos de Presupuesto Participativo por parte de personas ciudadanas y/o habitantes deberá realizarse en la Unidad Territorial en la que residan. [La Crónica de Hoy Online](#), [La Prensa Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** abrió oficialmente el Sistema de Registro de Proyectos (SIPROE) para la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, una herramienta clave que permitirá a las y los habitantes de la capital presentar propuestas orientadas al mejoramiento de colonias, pueblos y barrios de la ciudad. [Maya Comunicación Online](#), [Sociedad Noticias Online](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** puso bajo resguardo 80.5 millones de pesos de financiamiento del PRD, luego de que desconoció a la diputada Nora Arias como presidenta del PRD-CDMX. El **IECM** estableció que el grupo conformado por cinco perredistas contará con 60 días para conseguir su registro como organismo político. El Instituto señaló que Arias no cuenta con personalidad jurídica ni legitimación para realizar actos en nombre del partido, tomando en cuenta, dijo, fallos del Poder Judicial de la Federación. [Notiver Online \(Veracruz\)](#)

REFORMA ELECTORAL

Nos cuentan que Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, estaría trabajando en su propia versión de reforma electoral que pretende presentar al Congreso apenas inicie el periodo ordinario de sesiones el próximo 1 de febrero. Aunado a esto, el zacatecano estaría cabildeando con los del Verde y el PT para lograr una propuesta que no toque el régimen plurinominal con la intención de que su reforma si obtenga los consensos necesarios y adelantarse a Palacio Nacional. [Político.mx Online](#)

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, aseguró que, mientras no haya consensos, no habrá una propuesta formal de reforma electoral. En conferencia de prensa, la senadora por Morena destacó que aún se está trabajando en los acuerdos con el PT y el PVEM en torno a la propuesta que busca impulsar la presidenta Claudia Sheinbaum. [MVS Noticias Online](#), [Latinus Online](#)

La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, adelantó que la reforma laboral, los jueces sin rostro y la semana laboral de 40 horas serán las prioridades de esa cámara legislativa a partir del 1 de febrero, cuando inicia el nuevo periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión. Relativo a los jueces destacan las reformas a diversas disposiciones del Código Nacional de Procedimientos Penales y de la Ley Federal Contra la Delincuencia Organizada. [Excélsior Online](#)

Cada vez más lejana la reforma electoral propuesta por MORENA podría sufrir modificaciones fuertes, si se le siguen dando largas. Eso sí, los que la proponen desean meter la iniciativa desde el mes de febrero, al iniciarse el último período del segundo año de sesiones de la 66 legislatura del Congreso de la Unión. [Quadratín México Online](#)

Desde el municipio de Pinos, Zacatecas, el diputado federal por Morena, Ulises Mejía Haro, refrendó su compromiso de mantener un diálogo permanente con la ciudadanía sobre los temas de mayor relevancia que actualmente se discuten en el Congreso de la Unión, entre ellos la reforma electoral. [El Heraldo de México Online](#)

En su colaboración con Latinus, Lorenzo Córdova comentó que Morena, al ser la fuerza política que hoy es mayoría, seguirá como principal ganador de las futuras elecciones, “producto de la grave crisis que aqueja a las oposiciones”, dijo. Córdova Vianello agregó que el partido en el gobierno debería entender que es el principal beneficiario de una reforma electoral incluyente y consensuada. “Ojalá fuera así, pero eso, creo, es pedirle peras al olmo”, puntualizó. Asimismo, comentó que Morena ha demostrado su poder de imposición, ya que no escucha de razones y argumentos. [Latinus Diario](#)

INE

La asociación Construyendo Sociedades de Paz -vinculada a grupos de iglesias cristianas evangélicas- que hasta el más reciente corte público de información se encontraba a poco menos de 3 mil afiliados para cumplir los requisitos hacia la integración de un partido político, impugnó las reglas para la validación de las firmas recabadas en asambleas, cuando la autoridad detecta duplicidades. [La Jornada Online](#)

JEFA DE GOBIERNO

La jefa de gobierno de la Ciudad de México (CDMX), Clara Brugada, exigió transparencia a la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, por su presunta participación en simulación de contratos. “Aquí lo más importante es hacer un llamado a los funcionarios para actuar con transparencia y honestidad [...] Los que somos responsables de gobierno tenemos que responder”, dijo la jefa de gobierno. Las declaraciones de Clara Brugada surgen luego de que diversos medios aseguraran que la alcaldía Cuauhtémoc entregó más de 97 millones de pesos a una red empresarial del Grupo Meor, mediante licitaciones simuladas. De acuerdo con medios, el gobierno de Alessandra

Rojo de la Vega otorgó entre 6 y 11 millones de pesos para simular competencias relacionadas a la adquisición de herramientas y materiales de construcción. [SDP Noticias \(sitio\)](#)

César Cravioto, Secretario de gobierno de la CDMX explicó a detalle en que consisten todo y cada uno de los seis ejes de la propuesta de regulación de albergues de animales que la Jefa de Gobierno Clara Brugada Molina enviará al Congreso de la ciudad para la creación de una Ley de Bienestar Animal que será puesta a discusión con rescatistas y expertos en el tema. [El Heraldo de México Online](#)

NACIONAL POLÍTICA

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) busca revivir y recuperar el registro como fuerza política nacional de cara a las elecciones intermedias del 2027 donde se renovarán 17 gubernaturas y la Cámara de Diputados, destacaron dirigentes estatales de esa fuerza política. Actualmente, el PRD tiene registro en 13 estados del país por lo que líderes en esas entidades llamaron a la creación de un movimiento o frente donde no se descartan alianzas con organizaciones de izquierda para poder estar en las boletas electorales el próximo año. [El Universal Online](#)

El grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, refrendó su apoyo total a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y al movimiento de la Cuarta Transformación con la alianza legislativa de Sigamos Haciendo Historia. Previo al inicio del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones de la 66 Legislatura del Congreso de la Unión, los diputados federales encabezados por Reginaldo Sandoval Flores, reiteraron su compromiso indeclinable de seguir siendo un factor de unidad y cohesión dentro de la coalición, convencidos de que solo con unidad, lealtad y claridad política es posible consolidar la transformación profunda que demanda el pueblo de México. [El Heraldo de México Online](#)